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记者：大家都说直播的热度在下降,你觉
得会成为过气网红吗?

陆洪喜：网红也是分周期的,好比去年我

经常去看人家的直播,但新鲜感过去之后,不会

有那么大的热度了。年前我喜欢刷抖音,但很

快觉得一些短视频没什么营养。你对这类产

品的热衷度会逐渐下降。对我来说,直播并非

我工作的全部,我只不过多了一种收入渠道。

对我们商业主持人来说,每场活动都会接触不

同的人。这样就有了更多的发展道路。

记者：你说要做特长型网红,和普通的网
红比,你有何优势?

陆洪喜：之前我遇到过一些品牌方,他们

找了一些粉丝很多的网红宣传产品,在品牌方

印象中网红都是能说会道的,请她们扮演主持

人的角色无可厚非。但毕竟这类网红并非学

主持播音专业,只能偶尔客串。其实,专业与否

一对比就能感到明显的差别。就好比我能带

动现场的气氛,有时候请纯粹的网红,随机应变

的能力没我们专业人士强。

记者：你现在还会天天直播吗?害怕掉粉
吗?

陆洪喜：这是流量为王的时代。有段时间

为了增粉,我天天坚持网上。每天,你会知道有

新粉丝出现,但与此同时，你还要维护老粉

丝。因为如果你不经常播,他们就会去看别的

主播，然后慢慢把你遗忘。

几天不播,有人就会来私信你,提醒你很久

没播了。就像李佳琦说的,每天有一万场直播,

你不播,人家去看另外9999场了。

说到喉咙冒烟 播到坐着睡着
网红鸿禧：必须有自己独特的技能，才能在主播界脱颖而出

从全职商业主持到跨界成为美食主播,在一直播上拥有165多万粉
丝的鸿禧(真名陆洪喜)自称是主持界小军。

相比普通唱歌跳舞的“泛网红”,陆洪喜认为,有自己独特的技能,才
能脱颖而出。现在这个社会要当斜杠青年。 青年报首席记者 范彦萍

陆洪喜来自江苏，是名“90后”，毕业后就当起了全职商业主持。
2017年，直播最火的那阵子，他在主持商业活动时，发现品牌方会邀
请网红参加线下直播。陆洪喜心想，我本来就有主持专业优势，能说
会道，何不试试直播?

陆洪喜从上学开始就爱上了养宠物，最多的时候家里有12只泰
迪。在直播间和粉丝们聊什么呢？他选择宠物作为切入口。他尝试
过各种不同的平台，龙珠、映客、一直播、京东等。

前期积累粉丝的过程很煎熬，从2017年8月份正式转战直播间，
到次年五六月份粉丝积累到一定量，这期间需要每天不间断地直
播。长达几个月的时间里，他严重睡眠不足。白天要外出主持，他硬
撑着6点起床，6点半准时开播，每天播2个小时，赶在上午9点出门前
与粉丝互动。

起初，粉丝量增长的很慢。陆洪喜迄今还记得，自己第一次进入
龙珠直播间当签约主播的时候，2个小时直播间只有寥寥两三个人。
这种感觉就像做路演的时候，台下一个人没有，主持人还是要在台上
自嗨。一个新主播，更不可能天天收到礼物。

寂寞孤独冷。很多人受不了前期的清冷，退出了直播间。但付
出多少有些收获。直播间里每次的粉丝量会缓慢增长几百、上千，如
果播的内容好，偶尔还会被推送至首页的全国热门。

“欢迎来到我的料理直播间。夏天马上就要到了，我们在夏天可
以吃些什么呢?如果吃油腻的东西，大家担心自己会不会变胖?但不吃
的话，又满足不了我们的味蕾。今天我要推荐的是一款好吃的菌菇
咖喱饭。有请我的搭档陈大厨……”这是陆洪喜日常直播的一个片
段。在此之前，他要去菜场买菜，把厨房规整好，架起灯光。

从宠物到美妆再到美食，他渐渐地找到了自己的风格，拥有国家
高级营养师证的他觉得美食才是自己最大的兴趣所在。“我昨天直播
韩国米线。一个小时吃了四碗米线呢。”

陆洪喜看好当网红的前景，但他认为，如果要做可持续网红，就
得有特定技能，转型成为特长型主播，光靠普通唱歌跳舞的才艺，肯
定不会长久。觉得未来主播要给自己一个辨识度很高的标签，好比
大家一想到李佳琦，就是卖口红的。一想到卖口红，就会想到李佳
琦，不能泯然众人。

和大部分网红主播不同，陆洪喜认为，直播只是自己谋生的另外
一条路，给自己的职业生涯多了一种可能，但他不会以直播为生。他
在浦东开了一家牙齿美白工作室，还注册了一家文化传播公司。商
业主持仍是他的老本行。他还在小红书上卖货，有时候利润很薄，但
他也觉得乐在其中。“也许小红书上一瓶药浴我才赚了30元，但我也
要自己亲手包装，亲自发货，这样才有成就感。”

相比主播的爱说话，直播间的粉丝们则是沉默的大多数，很多人
喜欢默默地看，发声的少，送礼物的更少。不过，每次看到大家留言

“好帅”“声音很好听”等赞美的话。陆洪喜还是觉得很欢喜，原来他
们虽然不说话，但会关注你。

陆洪喜也曾尝试在京东上直播卖货，一播就是六个小时，播着播
着甚至会打瞌睡。为了直播效果好，直播时候始终有两盏灯对着自
己打光，但好几次播到最后一场的时候，他觉得光线分外刺眼，浓浓
的睡意袭来，困得眼睛也睁不开，已经到了坐着也能睡着的程度。

他深知李佳琦这样的头部网红的不易。以他自己为例，在直播
的6个小时里，他一个人自言自语，不停地介绍产品，没有粉丝互动。
虽然内心是喜欢卖货的。但当喉咙说到要冒烟，身体因为连轴转快
要发生故障的时候，陆洪喜选择了放弃。

渐渐地，礼物多了起来，粉丝多了起来，他受到品牌方的邀请也
多了起来。但这样的单子也是一分耕耘一分收获。有一次给一家航
空公司做线下室内直播的时候恰逢酷暑，苹果手机因为高温播到自
动关机，直播被迫暂停。他躲到阴凉处，拿着小风扇对着手机使劲
吹，直到它降温开机后再继续。

曾经直播间只有寥寥两三人台上自嗨

说到最后一场坐着都能睡着直播卖货
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渐渐找到了属于自己的风格


